

RES

Basta de demostraciones pasivas: que la huelga general traduzca en hechos el afán de libertar a Radowitzky

Colombia.

De

N ROSARIO
dolla contra
nilitante.

o en Rosario una violencia
anarquistas que milita
s. Se han venido suces
públicos huelguistas au
lántricos locales y fuerzas
causado el conflicto de
el jefe de policía, Gaudela
o. Ha declarado que estás
obreros, huelgas y huel
as

LA ANARCHIA

No IX — Número 288

Buenos Aires, Marzo 29 de 1929

SEMANARIO ANARQUISTA

Número suelto 0.10 Cts.

TODO CORRESPONDENCIA

a DONATO A. RIZZO

Venezuela 4146 - Rep. Argentina

NUESTRO ANARQUISMO

el domingo 3, durante los sabados de Orden San Antonio Pérez, descargando a tiro. Este brutal espectáculo de Rosario, denunció los propósitos criminales de causar cualquier situación de orden y sugerencias de la y la Bolsa de Cereales, esperada por los propios fervorosos huelguistas, dieron hacer presa del leviatista en su viejo pie de Relaciones, sus padres trataron, sus activos obreros de Rosario, crearon un empreso a insinuar que llegar hoy al atentado perdió todo esto, contradicen obtener favores del poder Marchesi, jefe de las fuerzas para la represión y sobre todo la actividad de la burguesía no fueron molestados, especialmente la tendencia a asesinar con toda impunidad y asesinar con cada impunidad tentativa contra el empujar en guardia a cada lucha. Es el principio de desgarrarse crudamente la actitud de Rosario de verdaderos reductos, ante el gobierno nacional, aquello que dictatorial. Y nuestra defensa: acción. Después se verá que

No hay energía que levante la vida que el sentido fecundante de la acción. Todo motivo de cípios son como plantas estériles, hejo, de arte, de pensamiento sin profundas raíces en la tierra militancia que logre acercarse a la tierra firme de inmediato los rumores creadores que la sección dispara. El verbo nada significaría su gran fuerza moral que entra más allá de lo contemplativo, que lleva a la cuestionable marcha que tras la obtención de la victoria y se eleva. Ella es, florecidos, embellecidos, será una resultancia de la insurgencia, de la fe resplandecida en la calle y entre el pueblo. He aquí una definición, una filosofía del anarquismo nuestro, extraída al diario contacto con una militancia de hechos, de batallas, nunca solidaria de sus derrotas y para la cual la obra, los ideales y los hombres valen por lo que afirman, lo que hacen y lo que se entregan.

Sin acción no hay nada; sin ella tampoco podríase comprender el anarquismo. Divorciar el pensamiento de la acción, dar un constituirían así elementos pasivos, estériles, sin porvenir. Y el propósito es otro: que lleguen a algo que se parte cada vez más, a medida que avanza, lucha y trasciende el punto de partida. El anarquismo es el llamado más profundo, actual y verdadero, parte asociación de la acción y la vida del pensamiento con el espíritu con las cosas, así el pensar podrá reconocer en las obras, la vida de los hombres, casi siempre sin sentir en sus propios fines. El horizonte moral y mental de los seres tocados por ésta invocación de optimismo en la acción, nace a una visión nueva: no se vive para soñar; se sueña para vivir. La libertad, los conceptos de justicia, los elementos morales de una vida nueva, no pueden ser simples estados mentales, dignos de ser atrapados a la sola esfera del pensamiento, sino pasos, caídos que debe andar el hombre, pueblos, las muchedumbres. Sólo cuenta la acción, lo que se intenta, se realiza, se traduce en valores activos y dinámicos.

A menudo, los meramente cerebrales, — para satisfacción de acertijos mentales — nos piden una definición, una filosofía anarquista. Hombres del pueblo, poco hechos a definiciones filosóficas, esas que hacen la vida, por un año o dos, de tan modernos filósofos alemanes, quedamos con una que nos por cuanto la vivimos: todo es, todo principio, toda vida por el contenido de acción, por el contenido de acción, realidad tangible, que encierra. Si éstos no tienen una base la acción, en la expansión de potencias, por el sentido de hi-

drá de arriba, de los tamizados conceptualismos, de la planta estéril del discurso o la seca teoría, sino que deberá ascender de abajo, de lo que hoy es olvidado y considerado despreciable por cuantos han llegado a obtener consideraciones de la sociedad y la legalidad burguesa. Amar el arte, la ciencia y el conocimiento es una parte del verdadero alimento de la vida. Pero este amor no debe ceder su puesto al sentido de la acción y la justicia.

Anarquismo de proletarios, de obreros, de combatientes: he aquí nuestra posición. Con nosotros cuantos tengan una revindication que hacer, una ofensa que reparar, una injusticia que hacer frente. En la acción, en la lucha y la batalla, desde su campo rural y aspero serán elevados al ideal, a la luz. No tengamos en cuenta la infamia de los juicios burgueses: con los humildes, con los de abajo, con cuantos lucharán y sabrán junto a nosotros lo que es la dolorosa derrota, con su secuela de represiones y horrores, debemos estar los anarquistas. Todo lo demás es planta estéril. Sólo el pueblo, la acción son fecundas.

Queremos un anarquismo que valga por lo que afirma, lo que concreta en el pueblo, las potencias de creación y de energía que levante y haga avanzar en la vida. Esto sólo se logrará por el amplio margen que encierra para la muchedumbre, para sus amores y protestas, por la voluntad de acción que desperte. No ven-

derá de arriba, de los tamizados conceptualismos, de la planta estéril del discurso o la seca teoría, sino que deberá ascender de abajo, de lo que hoy es olvidado y considerado despreciable por cuantos han llegado a obtener consideraciones de la sociedad y la legalidad burguesa. Amar el arte, la ciencia y el conocimiento es una parte del verdadero alimento de la vida. Pero este amor no debe ceder su puesto al sentido de la acción y la justicia.

Anarquismo de proletarios, de obreros, de combatientes: he aquí nuestra posición. Con nosotros cuantos tengan una revindication que hacer, una ofensa que reparar, una injusticia que hacer frente. En la acción, en la lucha y la batalla, desde su campo rural y aspero serán elevados al ideal, a la luz. No tengamos en cuenta la infamia de los juicios burgueses: con los humildes, con los de abajo, con cuantos lucharán y sabrán junto a nosotros lo que es la dolorosa derrota, con su secuela de represiones y horrores, debemos estar los anarquistas. Todo lo demás es planta estéril. Sólo el pueblo, la acción son fecundas.

EL REVOLUCIONARIO PRESO

en el artículo que no llegó a escribir, la conferencia que no pudo dar; está en su drama, su enorme drama de revolucionario preso.

Una vez hemos hablado del drama del presidio, del drama de Simón Radowitzky. Queríamos traer así a ojos de todos un asunto de la cárcel que muy pocas veces se han levantado ni levantado ni levantaron los propios estudiantes españoles, vorazmente erguidos contra la dictadura borbónica. La barricada, siempre y en todo lugar, va indestructiblemente unida a la insurrección y la revuelta. Es la boca de fuego de las revoluciones. De sus adogones temblantes, oscurecidos por la polvora y tiñidos en sangre, vendrá el triunfo o se precipitará la derrota.

Tengamos el valor militar de confiar siempre en la barricada. Ella pondrá a prueba nuestra constante y alerta fe en la insurrección y la revuelta, nuestro espíritu y ardor revolucionarios. La primera piedra, la primera bandera, el primer desafío a la tiranía debieran ser alzados en ella por los anarquistas. Si nosotros, impotentes o vacilantes, no contribuyéramos a levantarla frente al despotismo, otras manos de pueblo, ánimos y asieradas, lo harían para oprobio y vergüenza nuestras. Y nada valdrían nuestros otros gestos o palabras, si no hubiéramos tenido esta esencial solidaridad en la revuelta.

DEL IDEAL

El ideal tiene un solo objeto: nutrir la vida.

Las acciones de los individuos y de los pueblos dan o quitan valor a un ideal y fecundan o esterilizan la vida.

Así el árbol del anarquismo; se alimenta de los jugos humanos para curarse, desde el tronco hasta la copa, en frutos de justicia y libertad, o azotado por el helado clero de todas las negaciones, vase secando poco a poco, hasta quedar sin savia, sin fruto y sin verde.

Alguno pide un consejo a las madres: compulsa su estado de ánimo para afirmar su ideal? Ese alguien no puede dar alimento nutritivo a la vida: es un parálico que no puede avanzar; falta de movimiento en sus articulaciones idealistas ya no en el lecho de su propia impotencia como un tuétano en su cochecho.

Quien almeno un ideal como el anarquismo, que es de justicia frente a la injusticia imperante, de supervivencia humana frente a la relajación burguesa, de integral libertad frente al orden y mando de unos y obedezco y me humillar de otros, está por encima de todos los congresos que tratan de reglamentar la vida, legislar los actos de los hombres, sancionar lo que debe o no debe hacerse.

“Quién le pone el cascabel al gato?” He aquí la idea motriz de todo congreso; el gato gubernamental es demasiado fuerte para que arrueguemos la estabilidad de los sindicatos ratoneros; he aquí la sazón de los jefes.

Y mientras tanto, de la vida encadenada parten ayres de dolor y se sienten los estertores agonicos del cautivo de Ushuaia.

Pero el ideal anarquista no se agota, ni esteriliza, ni muere: poces o muchos los anarquistas, lo valorizan con sus actos, nutren la vida con sus jugos: ayer fué Radowitzky solo, hoy, que hizo relampaguear la justicia ante los plenos de Falange; hoy somos los anarquistas, solitos también que tratamos de animar la revuelta, popular a fin de obtener el rescate del torturado Simón.

¿Qué quiere decir esto? que el anarquismo asciende siempre hacia las cumbres del ideal, mientras los otros se estancan en el llano burgues; que la vida nos pide pasiones justicieras y anhelos liberatrices. Y nosotros damos a la vida lo que nos pide, porque somos ricos idealistas y no parásitos mendigos o jefes.

En solidaridad con el movimiento estudiantil español!

Contra la enseñanza religiosa!

Contra la dictadura española y la reacción capitalista internacional!

Por el derecho de palabra, de reunión y de prensa!

liberación de todos los condenados.

Una vez hemos hablado del drama del presidio, del drama de Simón Radowitzky. Queríamos traer así a ojos de todos un asunto de la cárcel que muy pocas veces se han levantado ni levantado ni levantaron los propios estudiantes españoles, vorazmente erguidos contra la dictadura borbónica. La barricada, siempre y en todo lugar, va indestructiblemente unida a la insurrección y la revuelta. Es la boca de fuego de las revoluciones. De sus adogones temblantes, oscurecidos por la polvora y tiñidos en sangre, vendrá el triunfo o se precipitará la derrota.

Tengamos el valor militar de confiar siempre en la barricada.

Ella pondrá a prueba nuestra constante y alerta fe en la insurrección y la revuelta, nuestro espíritu y ardor revolucionarios.

La primera piedra, la primera bandera, el primer desafío a la tiranía debieran ser alzados en ella por los anarquistas.

Si nosotros, impotentes o vacilantes, no contribuyéramos a levantarla frente al despotismo, otras manos de pueblo, ánimos y asieradas, lo harían para oprobio y vergüenza nuestras.

Y nada valdrían nuestros otros gestos o palabras, si no hubiéramos tenido esta esencial solidaridad en la revuelta.

LA BARRICADA

Donde surge una rebelión será levantada, temprano o tarde, una barricada. Ella es el signo que va unido indestructiblemente a toda profunda y verdadera insurrección y pueblada. Casi nunca se sabe cómo y por quién ha sido construida, del atardecer al alba, ni tampoco por qué fué precisamente sugerida ahí, tan estratégicamente, en el cruce de esas dos calles, de qué lugar han sido extirpadas las cásquetas, los adoquines, los maderos, los trastos proletarios que la yerguen y la han dado volumen. La barricada está ahí, enrejada y desafiante, en el vértice de la barricada obrera, con su deshilachado trapo royo en lo alto, acogedora de todo el odio y el impetu de los proletarios; en la calma, pensada como plomo, que precederá a la lucha, hay ojos avizores, miradas duras, buscando tras sus resquicios la posible e imprevisible acechanza del enemigo; los infelices mercenarios del orden, policías y soldados, empujados a la matanza. También circulan, gritando, hirsutos obreros con la carabina trepada a la espalda, no pocas mujeres, — las heroicas mujeres, desmelenadas y bravas, de todas las insurrecciones; — chicos, los “gavachos” de la revuelta, idos tras el padre o la madre, o bien venidos quizás de donde, por toda arma un casquillo en el puño y una tonda pucherla en los labios. De pronto la barricada entra en movimiento: dos o tres órdenes breves, taquiles, que parecerá todas aguardaran, rompen el silencio; cuerpos que, encorvados, buscan una ubicación; espera prolongada y angustiosa; no lejos, a cién, a docecientos metros, suena un disparo, otro, hasta precipitarse una granizada de balas. La barricada contesta. La calle es barrida por el trueno de la ametralladora y el cañón, varonil y vibrante, de los revolucionarios. Y así dos, cuatro, cinco horas...

En la calle, en la barricada, en la ciudad, se pica. Los obreros y los revolucionarios han levantado barricadas. La lucha se prolonga seis, ocho a diez días. Vencidos o vencedores, este levantamiento es seguido de otro, en cualquier calle, barrio o ciudad del mundo. Ayer fué la “Comuna”, las barricadas del 18 de Marzo de 1871 en París, las de Milán o Ancona, Barcelona y Buenos Aires; hoy las de Berlín o Viena, no hará aún diez años, las de Shangai, las recientes de todas las tentativas revolucionarias contra las tiranías imperiales, las que han levantado y levantaron los propios estudiantes españoles, vorazmente erguidos contra la dictadura borbónica. La barricada, siempre y en todo lugar, va indestructiblemente unida a la insurrección y la revuelta. Es la boca de fuego de las revoluciones. De sus adogones temblantes, oscurecidos por la polvora y tiñidos en sangre, vendrá el triunfo o se precipitará la derrota.

Tengamos el valor militar de confiar siempre en la barricada.

Ella pondrá a prueba nuestra constante y alerta fe en la insurrección y la revuelta, nuestro espíritu y ardor revolucionarios.

La primera piedra, la primera bandera, el primer desafío a la tiranía debieran ser alzados en ella por los anarquistas.

Si nosotros, impotentes o vacilantes, no contribuyéramos a levantarla frente al despotismo, otras manos de pueblo, ánimos y asieradas, lo harían para oprobio y vergüenza nuestras.

Y nada valdrían nuestros otros gestos o palabras, si no hubiéramos tenido esta esencial solidaridad en la revuelta.

El Terror Blanco en Bulgaria

He aquí una lista edificante de las victimas del terror blanco que actualmente se hallan detenidas en las prisones búlgaras.

En esta lista están comprendidos solamente los condenados políticos encerrados en 14 prisones, sobre 22 existentes en Bulgaria.

Vara. — Prisioneros políticos, 25. Condenados a muerte, 4; a perpetuidad, 20. Años de prisión, 385. Obreros y Campesinos, 33; Intelectuales, 30; Padres de familia, 27; Menores, 18.

Lovetch. — Prisioneros políticos, 37; a perpetuidad, 4. Años de prisión, 165. Obreros y Campesinos, 18; Intelectuales, 3; Mujeres, 3; Padres de familia, 9.

Stara-Zagora. — Prisioneros políticos, 21. A perpetuidad, 4; condenados a muerte, 4. Años de prisión, 165. Obreros y Campesinos, 18; Intelectuales, 3; Padres de familia, 7.

Kustendil. — Prisioneros políticos, 16. Años de prisión, 95. Obreros y Campesinos, 14; Intelectuales, 2; Padres de familia, 12.

Rousse. — Prisioneros políticos, 15. Número de años de prisión, 112. Obreros y Campesinos, 10; Intelectuales, 21; padres de familia, 5; Menores, 7.

Choumen. — Prisioneros políticos, 22. Condenados a muerte, 7; a perpetuidad, 1. Años de prisión, 47 y 5 meses. Obreros y campesinos, 10; Intelectuales, 2.

Silven. — Prisioneros políticos, 122. Condenados a muerte, 2; a perpetuidad, 5. Número de años de prisión, 65. Obreros y Campesinos, 63; Intelectuales, 26; Mujeres, 6; padres de familia, 48; Menores, 16.

Sofia. — Prisioneros políticos, 148. Condenados a muerte, 29; a perpetuidad, 8. Años de prisión, 545. Obreros y Campesinos, 115; Intelectuales, 33; padres de familia, 6; Menores, 10.

Tiski-Pazardick. — Prisioneros políticos, 65. Condenados a muerte, 4; a perpetuidad, 1. Número de años de prisión, 494 y 5 meses. Obreros y Campesinos, 65; Intelectuales, 11; padres de familia, 46; Menores, 9.

Haskovo. — Prisioneros políticos, 41. Condenados a muerte, 11. Número de años de prisión, 176. Obreros y Campesinos, 31; Intelectuales, 10; padres de familia, 27.

Vratsa. — Prisioneros políticos, 62.

Después de la agitación pro anarquista por parte de la población, el gobierno ha concedido una gracia consistente en una leve reducción de pena a 50 detenidos políticos sobre 1200.

Como una protesta por esta gracia oficial, los prisioneros políticos han proclamado el 27 de diciembre pasado la huelga de hambre para exigir la amnistía general.

TOM MOONEY,

WARREN BILLINGS,

prisioneros de la guerra

de clases, sepultados en vi-

da en los presídios yanquis,